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設施獲大小朋友讚不絕口
李家超指出，板道建於東區走廊下方，設有

行人徑和 「共享徑」，讓行人、緩跑者及單
車愛好者在互相尊重的情況下共享海濱之
美。他表示，自己聽取署理發展局局長
林智文及土木工程拓展署署長方學誠
的介紹，並視察了位於和富中心對出
海面設置的維港首條開合橋及轉盤
橋。這兩座橋的設計方便船隻在有需
要時進入附近的水域，同時亦便利市
民通往和富花園。

李家超在視察期間，與一眾青年沿
途試跑及試踩單車。他指出，青年們
均讚嘆踏上板道仿如在海上行走，不
僅可以享受上方東區走廊的遮蔭，不
怕陽光直曬，還能感受上方車輛行駛的
動態，感覺十分新奇有趣。大小朋友也對
板道上的遊樂設施及健身設施讚不絕口，認
為這裏猶如一處置身海上的休閒樂園，是釋放
活力的好去處。

精美設計有感覺政府用心
李家超表示，展望今年下旬，整條長約13公里、連接堅

尼地城至筲箕灣的海濱長廊便會正式貫通，實現 「一板貫
通，暢踏西東」的目標。他相信，維港海濱作為香港的瑰寶，東
岸板道的開放定必成為市民的另一個 「打卡位」，讓大眾共同感受
維港海濱的無限活力和魅力。

多位獲邀體驗東岸板道首段的市民都對李家超現身感到驚喜。
與李家超一同跑步的 「東區青藤」計劃學員大讚東岸板道首段
設計相當好。區同學表示，早上與特首一起跑步，感到很緊
張的，幸好特首十分親民，
聊天的過程中感受到特首
很關心香港青年人的
就業情況，也與他
們分享了許多有
關大灣區的資
訊，並鼓勵年
輕人去創業。
區同學話，他
之前也經常來
海濱跑步，但
從未試過跑到
北角，昨日嘗
試了一下，發現
比原來方便了很多，
再加上人行道和單車道分
開，也比較安全。

歐陽太太表示，沒想到特首也會前來
體驗，感到驚喜的同時也非常榮幸，感受到了特
首很關心香港的大小事。她指出，自己一家在北角住了
10年，平時一個星期會來附近一、兩次，她與丈夫及子
女去體驗了東岸板道，感覺非常開心。因為設計利用了橋
的基底，市民在下面活動時不用擔心風吹雨打，孩子下雨天
也可以來到戶外 「放電」。接下來年初二（1月30日）他們
應該會帶孩子再來板道看煙花，相信場面會非常震撼。

歐陽先生則稱，今天看到設計那麼精美的休憩空間，能感
覺到政府的用心。而在與特首交談的過程中，鼓勵孩子們要
好好讀書，多做運動，可以感受到他的親切和對市民生活的
關心。

北角東岸板道首段26日開放
李家超與青年試用 相信必成新打卡位

Hong Kong Commercial DailyHong Kong Commercial Daily
責編 張碧珊 美編 劉樹燕

睇商報       有着數

2025年

1月 19 星
期
日

今天出版1疊共8版
1952年創刊 第25916號

香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣
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賽馬會攜香港故宮推快閃
文物融合藝術科技煥新顏

掃碼睇文

香港高才通近12萬申請
9萬宗獲批 7.6萬人抵港

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：行政長官李家超於社
交平台發文，指在2022年《施政報告》中提出建造的
「活力環島長廊」 正逐步落實，其中位於北角的東岸板道
首段即將於1月26日開放予公眾使用。為此，發展局和東
區民政事務處昨日邀請市民和團體試用臨海板道，李家超
亦親自到場視察，感受到板道為維港海濱增添的活力。

政府有信心濫用公屋修例年內完成

基層市民冀立法會召開簡樸房公聽會

小資料
東岸板道耗資近17億元建造，建於東

區走廊下方，全長約2.2公里。項目分兩階段
完成，西段屬首階段完成部分，長約1.1公里，

包括700米連接東岸公園主題區至北角海濱花園的
板道，以及400米經優化的北角海濱花園。板道寬
度至少10米，設有專供行人使用的路徑，以及供行
人、緩跑者和單車使用者共用的 「共享徑」 ，同時
設有遊樂空間和健身設施。

項目的一大特色是在和富中心對出海面設置維
港首條開合橋及首條轉盤橋，開合橋方便船隻
進入附近內部水域，而轉盤橋則讓市民可

直接從板道通往和富花園，提升了板
道的暢達性。

【香港商報訊】記者萬家成報道：房
委會早前宣布將修訂《房屋條例》，將兩

類濫用公屋行為刑事化，最高罰款5萬元及
監禁一年。房屋局局長何永賢昨日在電台節

目中表示，有信心在今個立法年度完成立法，
已與政黨接觸並獲得支持。

當局處理個案會「情理兼備」
何永賢表示，若發現有人將公屋單位出租作商

業用途，包括經營健身室等，屬於嚴重濫用公
屋，以往透過發出遷出通知書處理違規個案，但
由於代價不夠高，打擊力度不足，導致有人覺得
「博得過」，因此建議修例。
至於部分公屋住戶在單位內經營補習社等，這種

明顯違反租約、但未達嚴重濫用程度的個案，何永
賢強調，政府會 「情理兼備」地處理，會因應個案
嚴重程度而採取不同行動，對較輕微的個案會先
進行警告，若未有改善便會執法。她指出，當局
設有上訴機制，有120多名委員處理有關個案。

獎賞計劃令舉報個案倍增
舉報濫用公屋獎賞計劃現正生效，何永賢表

示，近日舉報數字有所增加，但發現部分舉報

並非公屋單位。她指，由於市民不單要實名舉報，
並需與小組會面，相信濫報情況會減少。她預計，
在獎金激勵下，一年的舉報個案會較以往多一倍、
即約2600宗，政府已預留300萬元作舉報獎金。

何永賢提到，在過去兩年半，當局收回 7000 個
單位。同時，公屋輪候宗數亦有下降，由 2020 年
的約 15.5 萬宗，減至現時約 12.2 萬宗，跌幅為
21%。另外，由於住戶購買居屋、綠置居或移民等
因素而交回單位，房委會收回公屋數量由以往的1
萬間上升至今年約1.5萬至1.6萬間，對消化輪候隊
伍很有幫助。

◀▲李家超與一班來試跑板道的青年跑了一段後，大家停下來聊天及自拍。
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劏房支援連線昨早舉行簡樸房屋民間諮詢會。 記者 葉家亨攝

【香港商報訊】記者葉家亨報
道：行政長官李家超在 2024 年施
政報告提出，以立法方式制訂住宅
樓宇分間單位的出租制度，合標單
位將名為 「簡樸房」。政府現正就
「簡樸房」規管制度的建議方案進

行諮詢，截止日期為2月10日，有
關注劏房組織昨日舉行民間諮詢
會，促請立法會舉辦公聽會，容許
劏房戶親身向官員發聲。

本港不少基層市民居於劏房或衛
生情況惡劣的不適切居所，政府於
去年12月2日至今年2月10日期間
就 「簡樸房」規管制度的建議方案
進行諮詢，涵蓋規管時間表、規管
範圍、現存分間單位登記制度、
「簡樸房」認證制度、 「簡樸房」

居住環境的最低標準、違法情況及
罰則、上訴機制，以及執法方針及

優次。

提議關愛基金設簡樸房津貼
劏房支援連線昨日舉行民間諮詢會，出

席的基層市民期盼當局認真聆聽意見，並
希望列席的立法會議員轉達召開公聽會的訴
求，令基層市民有機會親身向官員提出建
議。

社會福利界立法會議員狄志遠認為，房屋
問題是多屆政府束手無策的難題，他讚揚現
屆政府下定決心，主動處理劏房問題，尤其
是將劣質劏房改為 「簡樸房」。他說，現時
全港約有11萬個劏房住戶，其中三成為劣質
劏房，過渡性房屋約有 5 萬個單位。他舉例

稱，有原本租住在4000元至5000元月租劏房
的家庭的家庭，，因為經濟問題而未能負擔租金因為經濟問題而未能負擔租金，，因因
此改租此改租20002000多元月租的劏房多元月租的劏房，，居住環境比以居住環境比以
往更差往更差。。他會收集劏房戶的意見他會收集劏房戶的意見，，稍後會在稍後會在
立法會會議提出質詢立法會會議提出質詢，，期望官員回應問題期望官員回應問題。。

因應新一份財政預算案將於 2 月 26 日發
表，狄志遠已約見財政司司長陳茂波。他計
劃提出的一項提議，是在關愛基金下設立為
期三年的 「簡樸房租戶租金津貼」。他解
釋，許多家庭生活開支增加，但未能入住過
渡性房屋、簡約公屋，變相捱貴租，他希望
關愛基金可以發揮作用。

呼籲加快興建公營房屋進度
建築、測量及都市規劃界立法會議員謝偉

銓表示，香港作為國際大都會，居住環境反

映重要的生活指標，目前本港大部分劏房住
戶居於衛生情況惡劣的單位內，政府有責任
處理這個民生問題。他續稱，自己非常關注
相關議題，認為政府有必要進行諮詢，聽取
民間意見和訴求，但切忌一步到位，應該循
序漸進和實事求是。

本身是城市規劃師的立法會議員林筱魯表
示，劏房標準包括安全及衛生兩方面，促請
政府對症下藥，加快興建公營房屋的進度。

劏房支援連線認為，政府應預留部分簡約
公屋和過渡性房屋作安置用途，建議單位不
少於 2 萬個。連線又指出，當局在推行取締
劏房工作時，應同步檢視劏房租務管制條
例，除限制單位續租的租金升幅外，亦要進
一步訂立起始租金，避免因取締劏房而引致
整體劏房租金上升，令居民生活百上加斤。


